

## 平成 20 年度 第 1 回 習志野市公民館運営審議会会議録（要旨）

日 時 平成 20 年 7 月 11 日（金） 午後 2 時～4 時

会 場 市庁舎第 4 分室 2 階会議室

出席者 鈴木委員 大木委員 三橋委員 石田委員 清水委員 宗實委員 佐藤委員  
中村委員 中野委員  
植松教育長 小林生涯学習部長 松林生涯学習部次長 早瀬社会教育課長  
桑田菊田公民館長 内山大久保公民館長 田久保屋敷公民館長 東実花公民館長  
岡野袖ヶ浦公民館長 関谷津公民館長 鈴木新習志野公民館長

欠席者 長澤委員

傍聴者 なし

進行

資料確認

第 19 期公民館運営審議会委員委嘱状交付

教育長挨拶

委員自己紹介

職員紹介

社会教育課長（公民館運営審議会委員の職務について説明）

昨年、二つの答申をいただき、現在、公民館長会の中で今後の運営方針を固めているところでございます。委員さんの意見を反映させながら進めていきたいという公民館長の強い意向があり、今回の委嘱について、委員の皆様に継続をお願いいたしました。

議事 ①会長および副会長の互選について

委員の互選により、会長に中野委員、副会長に佐藤委員を選出。

議事録署名委員の選出

大木委員、三橋委員を選出

議事 ②平成 20 年度公民館事業と予算等の概要について

会長 それでは平成 20 年度の公民館事業と予算等の概要について公民館長より説明をお願いいたします。

菊田公民館長 資料に沿って、全体の事業概要と職員体制について説明。各公民館の本年度すでに取り組んでいる主な事業については各館長から説明いたします。

まず、菊田公民館から、30回目を迎えた「こどもまつり」、毎年7月の第1土曜日夕方から日曜日に開催。3,200人の多くの親子で賑わう。職員の負担も大きいが地区学習圏会議や地元に支えられている。育児講座の申込みが多い関係で今年度は2回開催する。

大久保公民館長 「明日の親の学級」を菊田から大久保に移して実施する。「環境講座」4回19名の受講者。「にんじんまつり」は14回目、768名の参加者、第二中生徒ボランティア32名。

屋敷公民館長 ミニキャンプ32名。「七夕まつり」10回目、22本の笹飾り。大型マンション・ミレナの入居に伴い、673名の参加、第六中生徒ボランティア5名。「歌い継ごう日本の歌」20名。「育児講座」子育てを通して積極的に公民館をご利用いただいており、ミレナの管理組合は、連合町会にも加入。

実花公民館長 シニア講座では団塊世代の仲間づくり。「悠遊講座」では蕎麦打ちを予定。「タウンカレッジ」では食の安全を学んだ。チャリティーバザーは27回目、ロビーふれあい事業では、カメラサークル写真展を実施。サマーコンサートは26年目。

袖ヶ浦公民館長 「生涯学習講座」は市民カレッジ卒業生が企画運営、54名受講。携帯電話の使い方、習志野高校吹奏楽などを聴いた。「房総の山歩き」35名、館山、富浦へ出かけ大好評。

谷津公民館長 新たに「男の料理教室」「育児講座」を実施した。「中年友遊講座」を今年は前期後期に分け、前期は水彩画入門を実施。ローズフォーラム主催による地域の子ども対象の事業を夏・冬予定している。

新習志野公民館長 「いきいきママ支援講座」、「健康講座」メタボリックシンドrome対策を実施。「PTA家庭教育学級」7館合同講演会を市民会館で開催、336名参加。

会長 ここまで説明で、何か質問ございますか。

委員 「にんじんまつり」の開催で公民館の関わりはどうでしょう。

大久保公民館長 学習圏大久保ネットワーキングと公民館の共催で、農家の畠の協力もあります。

委員 数ある子ども対象とした事業、行事の中で「これが1番!」と言えるものは何でしょう。

菊田公民館長 人数の多さでは、「きくたこどもまつり」が1番、その他、実花の「子どもチャレンジ大会」、新習志野の「いも煮とレクレーション」などもあります。

会長 「きくたこどもまつり」の実行委員は地元の方ですか。

菊田公民館長 お化け屋敷を担当している「劇団蚊帳の海一座」の団長が実行委員長。交通規制など地元の協力なしではできない。

委員 お金の面ではどうですか。

菊田公民館長 地元からの寄付金と今までの繰越金で運営している。3200名の参加で賑わいましたが、これ以上増えると管理上、大変危ない状態です。

委員 実花の方からも行く。

委員 市外からも来るという、子どもは口コミやネットワークを持っている。子どもの心理として公民館に遊びに行くというのは、何かただでもらえるということでもなく、何でしょう。

谷津の商店街の祭りでも今年はすごく集まった。小遣いを使って楽しんでいる。学校教育にないものが地域にある。

生涯学習部長 10円単位の値段設定は、主催者はおつりに手間がかかるけど、子どもにとって

は大人のワンコイン感覚の魅力で小遣いを計算している。隣の公園と一体でやれる。梅雨の最中の開催で、毎年天候が気になるが、地域の方々に協力をいただいている。「実花サマーコンサート」も暑いからサマーコンサートであって、熱くなれる。

委員 先程の報告で、屋敷の新しいマンションに若い人が増えて、公民館を利用していることが嬉しいことである。

委員 親が公民館で学んでいる姿を子どもに見せることが大切。今、中学校委役員をしており、問題のある生徒は親が子育てに関わってこなかつたことが見える。家庭教育学級などで親が学んでいく。事業名だけみると、以前と変わりがないが、家庭教育に重きを置いて中身は変わってきてているんだろうと期待を込めています。

委員 家庭教育学級は幼小中とつながっているが、親の参加が限られているのでもっと魅力を出していただきたい。

委員 菊田の「教育講座」を私も参加していておもしろい。千葉大の若い先生とのディスカッション、いじめはいつの時代もあったとか、憲法は聖書なのかを討論し合う。こういう機会を作った公民館の非常に良い講座である。寿学級のプログラム、自分たちでやることを探すのが大変、工夫が必要。

会長 また何か質問等ありましたら伺うとしまして、次に予算について公民館長より説明願います。

菊田公民館長 「平成20年度公民館事業と予算等の概要について」の3ページ「平成20年度公民館運営費予算内訳」に基づき、説明。

生涯学習部長 予算について補足させていただきます。公民館使用料の有料化により、財政課との交渉において、予算をある程度確保できるようになった。学校の耐震化整備が今年度終了し、次は社教施設の診断後に整備を行う予定です。

委員 平成19年度の使用料収入はどれくらいですか。

社会教育課長 約800万円、CCC、ゆうゆう館と合わせて約1千万円。

委員 菊田の冷暖房改修で、一括コントロールから各部屋で調整できるようになり感謝します。また、部屋のテーブルの脚が壊れた物がありますので交換をお願いしたい。減免については、減免の申請を1回毎ではなく、簡素化の考慮をお願いしたい。

社会教育課長 減免の取扱いについて、1年以上前からの懸案で法務課と調整し、規則改正を経て、10月実施を目指している。減免団体認定制度という形になる予定です。

会長 使用料の見直しは毎年ですか。

社会教育課長 3年に1度見直すことになっており、19年度に見直したが、施設使用料改正はありませんでした。原価計算をして5パーセント以上増減があった時に改正します。設備使用料については、陶芸窯の使用料として、電気使用料分を改正しています。

会長 予算の質問がなければ、これまでの全般についてご意見をお願いします。

委員 先程、何故、きたこどもまつりに集まるかと言う話ですが、子どもの心理として、お金を自分で何に使おうか懸命に考えている。夜8時まで安全に遊べる、大人も楽しい。職員は裏方黒子で、実行委員が行うのがいい。商店街は参加していない。

委員 菊田のノウハウ、いい伝統を引き継ぎ、各館個性の違う七館・七色のレインボーマつりに発展させたいですね。

委員 周年事業の実施について伺いたい。

菊田公民館長 菊田は3年後に40周年を迎える、サークル連協には伝えて意識をもってもらうようにしていきたい。

委員 谷津は20周年の際に、記念誌を手作りしました。

会長 他に質問がなければ、報告事項に入らせていただきます。平成19年度事業実績について、公民館長よりお願いします。

菊田公民館長 お手元の「平成20年度公民館要覧」に平成19年度事業、学習圏会議の活動報告、利用統計等を掲載してございますので、ご覧いただきたいと思います。

会長 ご質問がないようですので、これをもちまして、第1回公民館運営審議会を閉会いたします。本日はありがとうございました。